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ASSEMBLEA ORDINARIA DEI SOCI 13 mar 2023 

VERBALE N° 01 

PRESSO Patronato Angelo Rafael, 

Cam.po dell’Anzolo Rafael 

Dorsoduro,1743 

 
 

 

PRESENTI NUMERO ISCRITTI 

AL VOTO 

Soci presenti ore 18.15 34 

Due soci escono alle 19.50  32 

Un socio esce alle 20.30  31 

Un socio esce alle 20.50 30 

  

 

Alle ore 18.15 sono presenti 34 soci ordinari; è presente il Consiglio Direttivo di AVT al completo. 

Il presidente di AVT Marco Bettini spiega che in base allo statuto in vigore sono ammessi al voto i 

soli soci ordinari (ovviamente in regola con il pagamento della quota sociale) e non i soci familiari o 

Juniores; aggiunge che queste limitazioni al potere di voto di soci familiari e juniores confliggono con 

quanto prescritto dalla legislazione nazionale per le associazioni sportive, che prevede invece il diritto 

di voto in Assemblea per tutti i soci senza distinzioni. Questo conflitto fra statuto AVT e normativa 

italiana dovrà essere emendato nel prossimo futuro.  

Viene proposto Fulvio Caputo quale Presidente dell’Assemblea e Fabio Graziani quale Segretario.  

Scrutinatori per le votazioni previste saranno: Giuseppe Pagnacco e Alberto Solaro del Borgo  

Le cariche vengono accettate dagli interessati e l’Assemblea approva. 

Il Presidente dell’Assemblea introduce e legge l’O.d.g. chiedendo cortesemente all’Assemblea di 

attenersi ai punti in esame. 

ORDINE DEL GIORNO 

1 Relazione morale del Presidente 

2 Bilancio consuntivo 2022 - Relazione del Tesoriere e deliberazioni relative 
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3 Bilancio Preventivo 2023 e deliberazioni relative 

4 Elezione Collegio dei Revisori dei Conti 

5 Elezione Collegio dei Probiviri 

6 Partecipazione dell'AVT al Blue Forum a Gaeta, 26-27 maggio 2023 

7 Proposte di modifica del Regolamento di Regata 

8 Varie ed Eventuali: presentazione del progetto Grenada: richiesta di utilizzo di alcuni spazi della 

base nautica di AVT come padiglione dello Stato di Grenada per la Biennale Architettura 2023, nel  

periodo da maggio a novembre. 

 

Il Presidente dell’Assemblea, invita quindi i soci ad attendere la fine della presentazione per eventuali 

interventi e domande e passa la parola al Presidente Marco Bettini, per il primo punto all’Ordine del 

giorno. 

 

PUNTO 1 - RELAZIONE MORALE DEL PRESIDENTE – ore 18.20 

Marco Bettini fa una presentazione dell’attività del Consiglio Direttivo, dei risultati conseguiti nei 

diversi settori e dai progetti in cantiere per il 2023. 

Si allega testo della presentazione. 

2023-Relazione 

Morale e Sportiva.pdf
 

L’Assemblea accoglie la presentazione con un applauso di ringraziamento.  

Alle ore 18.40 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti l’approvazione della 

Relazione Morale del Presidente di AVT 

• Votanti = 34 

• Contrari =   

• Astenuti =  

• Favorevoli = 34  

 La relazione morale è approvata all’Unanimità. 

  

 

 

Alle ore 18.41 Il Presidente dell’Assemblea passa quindi la parola al Tesoriere per il punto 2 dell’O.d.g.  
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PUNTO 2: BILANCIO CONSUNTIVO 2022   

Relazione del Tesoriere e deliberazioni relative 

Viene distribuita copia del bilancio consuntivo 2022 e preventivo 2023 (vedi allegato) 

BILANCIO 

2022_2023.pdf
 

Il Tesoriere legge il bilancio consuntivo 2022 e commenta le voci principali. 

Ricorda che il bilancio è redatto secondo un criterio di cassa. In particolare si sottolinea che le entrate 

per iscrizioni ad AVT e scuola vela sono state inferiori alle attese; la riduzione, per entrambe, va 

ricondotta al calo degli iscritti.  

Anche per le regate, le maggiori entrate non coprono l’aumento delle spese. Va detto che nel bilancio 

2023 il costo delle regate comprende anche tutte le spese sostenute per la Regata del Presiedente, 

compresi il rinfresco (prima indicato fra le attività culturali) ed il costo delle magliette (primo indicato 

fra le forniture promozionali). Le spese per regate sono comunque aumentate per gli aumentati 

standard di sicurezza (due barca assistenza) e per inflazione (benzina, catering e premi). 

Nel bilancio 2023 non si è potuto beneficiare delle entrate per le attività di rimessaggio e 

manutenzione delle barche; questo, pur previsto nel bilancio preventivo del 2022, ha comportato la 

necessità di particolare cura nella gestione di spese, rimborsi e contribuzioni.    

Fra i lavori in base nautica si ricorda fra l’altro il rifacimento della grondaia esterna, il livellamento di 

scalino sulla pavimentazione interna del capannone (accesso della cancellata), la sistemazione dei 

carri per lo spostamento delle barche, le spese per attrezzature elettriche ed altro, necessarie tutte al 

riavvio delle attività di rimessaggio e manutenzione delle barche. Per la darsena si è provveduto 

all’acquisto di nuova catenaria, che verrà installata quanto prima possibile. 

Le minori entrate correnti sono state comunque compensate da altre entrate, in parte ordinarie per 

maggiori rimborsi e maggiori entrate da manifestazioni culturali e promozionali, in parte da contributi 

non ordinari, quali sponsor ed erogazioni liberali, collegate anche ad iniziative una tantum come l’asta 

di attrezzature abbandonate in base nautica o la vendita di merchandising con logo AVT, quest’ultima 

risultata peraltro in linea con l’obiettivo di aumento indicato nel bilancio previsionale 2022.  

Ciò ha consentito di chiudere il bilancio consuntivo del 2022 con un sostanziale pareggio ed una 

contenuta riduzione della liquidità disponibile, per lo più attribuibile al pagamento della prima rata del 

mutuo per credito sportivo. 

Alle 19.30 il Presidente dell’Assemblea passa la parola al socio Gianfranco Dordit 

che legge la RELAZIONE DEL COLLEGIO DEI REVISORI, allegata.  
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Verbale Riunione del 

Collegio Revisori dei Conti 2022.pdf 

La relazione conferma la regolare tenuta della contabilità e del bilancio, redatto, ricordano, per cassa, 

e concludono: “va segnalata positivamente l’opportunità di continuare ad accantonare un congruo 

importo a copertura rischi futuri. Il disavanzo finale (- € 1700 circa) non deve considerarsi in maniera 

negativa”. Si rinvia al documento per ulteriori dettagli. 

Il Presidente dell’Assemblea si rivolge quindi ai soci, sollecitando domande ed interventi. 

Intervento 1: viene sottolinea l’importanza di contrastare il calo di iscritti all’Associazione ed alla 

Scuola Vela con maggiori iniziative per attività promozionali. Si potrebbero, ad esempio, proporre 

corsi a condizioni vantaggiose in occasione del Salone Nautico. 

Intervento 2: viene sottolineata la connessione fra calo degli iscritti alla scuola ed il calo delle 

iscrizioni alla Associazione, in quanto la scuola è un importante veicolo per la affiliazione di nuovi 

soci. 

Intervento 3: si chiedono spiegazioni sul mutuo che risulta in bilancio: quando è stato aperto, perché 

è stato aperto e se non viene utilizzato si invita a verificare l’opportunità di mantenerlo o di 

impiegarlo. 

Risponde il Presidente Marco Bettini, accogliendo proposte e suggerimenti.  

Sulla scuola vela, il Presidente Bettini sottolinea l’esigenza di ripensare in parte l’attività della 

scuola; in passato la scuola si rivolgeva essenzialmente a nuovi “paroni”, mentre ora molti allievi non 

sono veneziani e non sempre risiedono in città. Gli allievi contattano AVT cercando una prima 

esperienza di vela o per approfondire la cultura e le tradizioni di Venezia. Conclude anticipando che si 

sta prendendo in considerazione la possibilità di differenziare i corsi, con un corso di iniziazione ed un 

corso di perfezionamento; anche il punto di partenza delle uscite in barca potrebbe non essere 

necessariamente la base nautica AVT, questo per facilitare istruttori ed allievi.    

Per il mutuo, interviene la Vice-Presidente Marina Spinadin, si ricorda che il mutuo venne acceso da 

Giorgio Richetti per approfittare di una opportunità per credito sportivo a tassi molto vantaggiosi e 

nella prospettiva di migliorie alla base nautica.  Il mutuo è rimasto poi inutilizzato sia per la 

pandemia, sia il blocco successivamente imposto all’utilizzo della base nautica, sia perché non sono 

ancora superate le incertezze sul futuro della nostra base nautica ed il rischio che ci venga richiesto 

uno spostamento ad altra sede. Conclude quindi il Presidente Bettini, assicurando che verrà verificato 

il costo del mutuo e riconsiderata la convenienza ed opportunità di mantenerlo o meno. 

Alle ore 19.50 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti l’approvazione del 

bilancio consuntivo 2022 
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Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Alberto Solaro del Borgo. 

• Votanti = 34 

• Contrari =   

• Astenuti =  

• Favorevoli = 34  

 Il Bilancio è approvato all’Unanimità. 

 

Due soci escono dall’Assemblea che quindi passa a 32 presenti votanti. 

 

Il Presidente dell’Assemblea Caputo, ripassa quindi la parola al Tesoriere per il successivo punto all’O.d.g. 

PUNTO 3: BILANCIO PREVENTIVO 2023 –  

Relazione del Tesoriere e deliberazioni relative 

Il tesoriere Marco Bevilacqua legge il bilancio preventivo 2023 (vedi documento con il bilancio 

allegato al punto 2) e commenta le voci principali. 

Il tesoriere indica che il bilancio preventivo riflette le nuove regole e tariffe approvate per il 2023 sia 

per l’iscrizione ad AVT che per l’iscrizione al campionato; il principio di prudenza ha ispirato le 

valutazioni a base delle previsioni indicate per il bilancio 2023, visto il persistere di vari motivi di 

incertezza, non ultimo il cambio di tariffe, che prevede riduzioni e collegamento del costo ai servizi 

effettivamente richiesti dai soci ed auspica un aumento della base degli iscritti. Tra le entrate, il 

Tesoriere sottolinea l’importante voce “contributo soci per l’utilizzo della base nautica”, posta che si è 

potuto nuovamente aggiungere al bilancio, visto che è ripresa l’attività di rimessaggio e 

manutenzione. 

Tra i costi si segnala un aumento significativo del costo per energia elettrica come conseguenza di una 

bolletta molto elevata ricevuta ad inizio del 2023; la bolletta non trova giustificazione ed è stata 

contestata ma, in attesa che si raggiunga un chiarimento in merito, il relativo costo è stato 

prudenzialmente esposto nel bilancio previsionale. 

Tra i costi viene infine sottolineato l’aumento del canone di locazione. 

Il Presidente Caputo si rivolge quindi all’Assemblea, sollecitando domande ed interventi. 

Interventi dei soci:  

Intervento 4: perché per la scuola vela aumentano i ricavi e calano i costi?  
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Risponde il Presidente: si è ipotizzata una ripresa del numero di allievi ma dovrà essere ripensato anche 

il rimborso spese che dovrà rispettare anche vincoli di natura amministrativa.   

 

intervento 5: perché nel 2023 calano sia i proventi che le spese relative alle regate?   

Risponde il Presidente: il calo riflette un principio di prudenza che si spera risulterà smentito ma che 

riflette anche le incertezze sulla partecipazione al campionato da parte dei regatanti provenienti dai 

circoli di San Giuliano, in cui sono in atto proteste e forme di boicottaggio della partecipazione ad eventi 

e regate, a seguito dei forti aumenti dei canoni di locazione e del conseguente aumento delle quote 

associative: queste proteste originatesi nel mondo della voga, si teme possano estendersi anche al 

campionato della vela al terzo.    

 

Intervento 6: per le regate co-gestite con altri circoli, quale sarà la quota riconosciuta da AVT 

agli altri circoli?  

Risponde il Presidente Bettini: si ricorda che nel 2023 AVT gestirà la sicurezza di tutte le regate in 

modo da garantire gli stessi standard per tutto il campionato. Per le 3 regate per cui è previsto il 

contributo di altri circoli, questo sarà limitato al catering ed ai premi. Per queste ultime voci, AVT 

riconoscerà agli altri circoli 8 euro per persona come contributo al costo per il catering (nel bilancio 

preventivo si è fatta l’assunzione di 100 persone per regata) + 8 euro per premio, per i 18 premi previsti 

(i primi 3 classificati di ciascuna delle sei categorie).  

Il Presidente ricorda inoltre che la iscrizione a campionato e regate prevede la partecipazione di due 

persone per barca e che verrà chiesto un contributo aggiuntivo di 8 euro per ogni persona imbarcata in 

più. 

I rimborsi agli altri circoli co-organizzatori per catering e premi sono quindi iscritti nel bilancio 

preventivo di AVT come partita di giro, con distribuzione agli altri circoli di quanto incassato dai soci 

iscritti al campionato e alla specifica regata; gli altri circoli saranno poi liberi di organizzare catering e 

premi come meglio credono, assumendo nel proprio bilancio le maggiori spese eventualmente 

sostenute. 

 

Intervento 7: Alcuni soci a fronte dell'importante somma evidenziata alla voce "Cassa e banca 

dello stato patrimoniale" invitano il Consiglio direttivo a ipotizzare un suo utilizzo, nella misura 

che sarà ritenuta opportuna, per attività promozionali o comunque "produttive" per le finalità perseguite 

dall'associazione o per esigenze di bilancio". 

Risponde il Presidente Bettini confermando l’impegno del Consiglio a valutare la sollecitazione ma 

ricordando comunque l’opportunità di mantenere prudenzialmente una disponibilità liquida per 

eventuali emergenze, come peraltro sottolineato dai revisori. 

 

Alle ore 20:30 esce dall’Assemblea il socio scrutinatore Alberto Solaro del Borgo, che 

viene sostituito nel ruolo dal socio Marco Lazzari.  
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Alle ore 20:30 il Presidente dell’Assemblea mette ai voti l’approvazione del 

Bilancio preventivo 2023  

Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Marco Lazzari. 

• Votanti = 31 

• Contrari =   

• Astenuti =  

• Favorevoli = 31  

 Il bilancio preventivo è approvato all’unanimità. 

 

Il Presidente dell’Assemblea, introduce quindi il successivo punto all’O.d.g.  

PUNTO 4: ELEZIONE COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI 

Il Presidente dell’Assemblea ricorda ai soci che è necessario provvedere alla nomina del nuovo 

Collegio dei Revisori e ringrazia per il servizio reso il Collegio uscente. 

Si candidano i soci: Brunzin Massimo, Giacometti Giorgio, Loris Alessandro, Mason Mirco, 

Morgantin Matteo.   

 

Alle ore 20.40 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti la nomina dei revisori 

Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Marco Lazzari. 

• Candidato 1 = Mason Mirko – voti 31  

• Candidato 2 = Morgantin Matteo – voti 31 

• Candidato 3 = Giacometti Giorgio – voti 30 

• Candidato 4 = Brunzin Massimo – voti 1 

• Candidato 5 = Loris Alessandro – voti 1 

• Candidato 6 = Rusca Paolo – voti 1 

 

 Il presidente dell’Assemblea nomina che il nuovo collegio dei revisori è 

composto da: Morgantin Matteo, Mason Mirco e Giacometti Giorgio. 

Eventuale sostituto da nominarsi fra uno dei tre altri candidati che hanno 

ottenuto un voto, in base alla disponibilità. 
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Il Presidente dell’Assemblea ricorda quindi che è necessario provvedere anche alla nomina del nuovo 

collegio dei probiviri e, ringraziando il collegio uscente, introduce il successivo punto all’O.d.g. 

 

PUNTO 5: ELEZIONE COLLEGIO DEI PROBIVIRI 

Si candidano: Caputo Fulvio, Gasparon Bruno, Gin Massimo, Fabris Piero, Loris Alessandro, 

Pagnacco Alessandro, Testa Silvio.  

Alle ore 20.50 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti la nomina dei probiviri 

 Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Marco Lazzari. 

• Candidato 1 = Testa Silvio – voti 28 

• Candidato 2 = Pagnacco Alessandro – voti 25 

• Candidato 3 = Fabris Piero – voti 23  

• Candidato 4 = Loris Alessandro – voti 15 

• Candidato 5 = Caputo Fulvio – voti 14 

• Candidato 6 = Gasparon Bruno – voti 1 

• Candidato 7 = Gin Massimo – voti 1 

 Il presidente dell’Assemblea nomina che il nuovo collegio dei revisori è 

composto da: Testa Silvio, Pagnacco Alessandro e Fabris Piero. Sostituto in 

caso di necessità sarà Loris Alessandro.  

 

Il Presidente dell’Assemblea introduce quindi il successivo punto all’O.d.g. 

PUNTO 6: Partecipazione dell'AVT al Blue Forum a Gaeta, 26-27 maggio 2023 

Si collega telefonicamente la socia Elisabetta Lazzaro, che ricorda brevemente finalità e contenuti del 

Blue Forum di Gaeta. La socia Lazzaro, con incarico confermato dal Comitato di Direzione AVT, 

svolge funzione di referente AVT con il Comitato organizzatore del Blue Forum, mantiene quindi i 

contatti e si propone come coordinatrice della partecipazione di AVT all’evento: al momento di 

ipotizza la partecipazione con due barche ma mancano ancora notizie definitive. 

 

Alle ore 21.00 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti l’approvazione della 

partecipazione al Blue Forum a Gaeta.  

 Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Marco Lazzari. 

mailto:info@velaalterzo.it


 

info@velaalterzo.it  9 di 11 

• Votanti = 30 

• Contrari =   

• Astenuti =  

• Favorevoli = 30  

 

 La partecipazione al Blue Forum è approvata all’Unanimità 

 

Il Presidente di Assemblea invita quindi a trattare il successivo punto all’O.d.g. 

PUNTO 7: Proposte di modifica del Regolamento di Regata 

Il presidente AVT, Marco Bettini, premette che il regolamento di regata in vigore dovrà essere 

aggiornato perché utilizza termini e regole che sono protette da copyright della F.I.V.  

Una revisione del regolamento è in corso ed un testo verrà presto diffuso in visione per raccogliere 

considerazioni e contributi da parte dei soci. Al momento questo testo non può essere sottoposto 

all’approvazione dell’Assemblea. 

Il Presidente Bettini spiega che va invece chiesta la votazione dell’Assemblea su una proposta di 

modifica del regolamento presentata dal socio Mattia De Marchi, che chiede l’abolizione della 

penalità di 100 punti in caso di scuffia in condizioni di “bandiera rossa”, introdotta con le 

modifiche al regolamento di regata votate dall’Assemblea dei soci del 21.04.2022. 

Segue breve richiamo delle motivazioni che hanno portato alla introduzione delle regola e delle 

argomentazioni addotte dal richiedente Mattia De Marchi.    

 

Alle ore 21.10 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti l’approvazione della 

modifica del regolamento di regata.   

Si precisa che il voto favorevole va inteso per l’abrogazione delle norma e che il voto contrario va 

inteso per la mancata abrogazione della norma e quindi per il mantenimento della regola. 

Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Marco Lazzari. 

• Votanti = 30 

• Contrari ad abolire la penalità= 18 voti  

• Astenuti = 2 voti 

• Favorevoli ad abolire la penalità= 10 voti   

 La proposta di modifica al regolamento di rigata è rigettata con voto 

contrario di 18 persone e voto favorevole di 10 persone. 
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Il Presidente Caputo introduce quindi l’ultimo punto all’ordine del giorno. 

PUNTO 8: Progetto Grenada_ proposta di partecipazione alla Biennale 

Architettura per utilizzare parte del capannone della base nautica AVT per 

installare uno stand dello Stato di Grenada.  

La Consigliera Luisa Flora illustra il progetto, di cui è peraltro curatrice su incarico dello Stato di 

Grenada. Il progetto prevede l’utilizzo di una parte del capannone per installare uno schermo che 

proietterà video sulla costruzione di barche tradizionali in legno a Grenada. Il padiglione evidenzia il 

collegamento fra l’attività di progettazione e realizzazione in architettura con l’attività richiesta per 

progettare e realizzare una barca tradizionale. Grenada intende richiamare quindi l’importanza che 

questo patrimonio di conoscenza, oggi a rischio anche a Grenada, venga sostenuto e difeso e sottolinea 

il collegamento fra tutela della pesca e marineria tradizionale con le esigenze di tutela dell’ambiente 

e sostenibilità ecologica. I collegamenti con la missione di AVT risultano evidenti e da questo nasce 

quindi l’interesse di usare la nostra base nautica come “location” del padiglione. Luisa illustra quindi 

PRO e CONTRO del progetto.  

Tra i PRO, si evidenziano le sinergie tra messaggio veicolato da Grenada e la missione di AVT, la 

visibilità che AVT otterrebbe ed un contributo finanziario previsto in 7000 euro, ottenibile tramite 

elargizione liberale di uno sponsor.  

Tra i CONTRO, si evidenziano la parziale limitazione all’uso della base nautica nel periodo della 

Biennale da maggio a novembre 2022. Sarebbe comunque garantito l’accesso al capannone per il 

carico e lo scarico delle attrezzature (con l’ausilio di una persona di controllo del padiglione per le ore 

di apertura della mostra), l’uso esclusivo per AVT della saletta riunioni, del bagno, dello spogliatoi, 

della cucina e del giardino. Risulterà invece penalizzata la piena disponibilità l’attività di 

manutenzione delle barche che nel periodo considerato si prevede sarà limitata a due imbarcazioni 

invece di cinque.  

Per maggiori dettagli si rinvia ai documenti allegati, utilizzati in Assemblea per la presentazione del 

progetto. 

Presentazione 

Grenada_2_note.pdf  

Intervento 8: su richiesta di un socio, il Presidente Bettini specifica che il Consiglio Direttivo è 

favorevole al progetto, ma solo una volta che risulteranno chiariti e formalizzati i rimanenti aspetti 

amministrativi e legali connessi all’iniziativa.  

 

Alle ore 21.20 Il Presidente dell’Assemblea mette ai voti l’approvazione del 

progetto per dare mandato al Consiglio di portare avanti le attività necessarie. 

Scrutatori: Giuseppe Pagnacco e Marco Lazzari. 
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• Votanti = 30 

• Contrari =   

• Astenuti =  

• Favorevoli = 30  

 L’Assemblea approva di dare mandato al Consiglio di proseguire nelle 

attività per finalizzare il progetto Grenada per la biennale Architettura 

2023. 

 

Ore 21.25 Il Presidente dell’Assemblea dichiara chiusa l’Assemblea. 

 

Sottoscrivono:  

 

 

Il Presidente di Assemblea Fulvio Caputo 

 

 

Il Segretario di Assemblea Fabio Graziani  

 

 

Il Presidente di AVT Marco Bettini 
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